

No obstante el mal tiempo de niebla y lluvia que ha persistido en el frente de Santander, nuestras tropas han seguido alcanzando posiciones importantes entre las que figuran Carrascal de Miguel, San Pedro del Romeral, Bagoitia, Lambarrazu y El Rosario

Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo

Parte oficial del Cuartel general del Generalísimo correspondiente al día 19 de agosto del Segundo Año Triunfal:

EJERCITO DEL NORTE

Frentes de Vizcaya, Asturias y León.—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Santander.—No obstante el mal tiempo de niebla y lluvia que ha persistido durante todo el día, y a pesar de los obstáculos puestos por los rojos en todas las carreteras para dificultar el paso de nuestras tropas, entró en el día de hoy Carrascal de Miguel, San Pedro del Romeral, Bagoitia, Lambarrazu y El Rosario.

A última hora de la tarde pasaron nuestras fuerzas la carretera de Vega del Pan a Ontaneda, después de haberse sostenido varios combates en los cuales vencieron todas las resistencias y causaron a los rojos numerosas bajas. Uno de los batallones enemigos quedó completamente destruido por nuestras tropas, haciéndose además gran número de prisioneros y recogiendo mucho armamento, municiones y otro material todavía sin clasificar.

El comportamiento de las tropas legionarias es ejemplar y su espíritu, como siempre, ha sido tan admirable que llegaron a transportar la artillería a brazo durante bastantes kilómetros, venciendo así las dificultades del mal tiempo.

EJERCITO DEL CENTRO

Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Ligeros tiroteos en uno de los sectores del frente de Granada.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En combates aéreos sostenidos en el día de ayer, nuestros cazas han derribado tres aparatos enemigos de tipo "Kurtis" y probablemente cayeron dos más. Salamanca, 19 de agosto de 1937. II Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La riqueza tiene como primer destino mejorar las condiciones de vida de cuantos integran el pueblo. El Caudillo de la Nueva España no tolera que masas enormes vivan miserablemente mientras unos cuantos disfrutan de todos los lujos.

La Carta del Episcopado español en Bélgica

Como era de esperar, la Carta Colectiva de nuestros prelados a los de todo el orbe católico, ha comenzado a dar sus frutos. La alta autoridad de los firmantes y la verdad incontestable de sus aseveraciones hacen de aquel documento un testimonio, verdaderamente abrumador, en pro de nuestra Causa. Entre otras repercusiones, registramos hoy la producción en Bélgica, país católico en el que acaso deficiencias de información han motivado que algunas personalidades o elementos de aquella vida pública no hayan percibido todo el valor religioso y moral de la Cruzada hispánica.

El Cardenal Van Reey, arzobispo de Malinas, gracias al testimonio que acaba de llegarle de España, abre los ojos incluso a los más engañados sin más que hacer circular la traducción francesa del importantísimo documento español, con una apostilla que, según las referencias que hallamos en "La Metropole", es tan breve como concisa y lapidaria—como expresiva y convincente: "Esta carta conviene señalar—está firmada por todos los prelados españoles que han conservado su vida y que residen actualmente en su Patria. Constituye, para enjuiciar la guerra de España, un documento de la mayor importancia, verdaderamente decisivo".

Con leerlo, basta, indudablemente, para creer total y profundamente, las verdades de la pugna que nuestro pueblo viene sosteniendo en defensa de la civilización cristiana. El propio diario que antes citamos, lo reconoce, afirmando: "El documento es, al mismo tiempo, impresionante y de una solemnidad tal, que pone, de una vez, punto final a todas las controversias y polémicas que han podido surgir alrededor del caso español. No solamente los católicos, sino todos los hombres de buena fe, incluso los socialistas, si son sinceros y conscientes, deberán inclinarse ante los dictados de la verdad".

Congratulémonos, una vez más, de que nuestros Arzobispos, obispos y Vicarios capitulares hayan hecho saber al Mundo todas las razones de los rojos y de la razón plena, religiosa y humana, militar y civil de nuestra Causa.

Franco hace una España grande, digna de su historia.
Franco es nuestro Caudillo para gloria y honor de España y de Franco.

Crónica del frente de Santander

Desde el frente de Santander remite el "Tebib Arrumi" la siguiente crónica:

En el día de hoy se libró una ruda batalla en la que no hemos podido vencer al enemigo, habiendo estado a punto de parar el avance. Tanquiliense ustedes. Esta batalla se ha librado entre el sol y las nubes, habiendo venido éstas. Pero no han logrado detenernos a nosotros. Este enemigo que es el que nos combate más rudemente desde el comienzo de la guerra, no se salió en esta ocasión con la suya, pues a pesar de todo continuó el avance sin el apoyo de la Aviación que, claro está, no ha podido elevarse, y progresamos a lo ancho, a lo largo y de fondo.

Las brigadas navarras se apoderaron de Santa Olalla, haciendo

unos cientos cincuenta prisioneros. Otra columna llegó hasta Arriela y Finda, apoderándose de ambos pueblos. Esto parece que no tiene importancia, pero ahí van dos noticias bomba: En Finda es donde está situada la fábrica que surte de energía eléctrica a Reinosa, que por tanto tendrá alumbrado esta noche. Y la segunda noticia: En Arriela se puede cortar el agua potable de Santander. ¡Os dais cuenta de lo que esto significa! Santander, con su población aumentada en muchos miles de personas, sin agua.

Los legionarios tampoco han estado quietos y avanzaron diez kilómetros hacia Santander, tomando los pueblos de El Rosario y San Pedro del Romeral.

Por el flanco derecho avanzó

también brillantemente otra columna formada exclusivamente por falangistas y requetés.

Para juzgar la magnitud de estos avances hay que tener en cuenta que todos los puentes y alcantarillas de las carreteras por donde marchan nuestras tropas han sido volados con dinamita por los rojos en su huida. Yo, solamente en unos cuantos kilómetros, he contado cerca de treinta de estas voladuras; pero también es cierto que igualmente conté treinta y cinco cadáveres de rojos, horrorosamente mutilados a consecuencia de las explosiones provocadas por los rojos que huían delante sin compasión para los compañeros que los seguían. ¡Marxismo puro!, que diría mi admirado y respetado general Queipo del Llano.

Las ratas rojas han comenzado a abandonar el barco

Bayona.—Dice el refrán que cuando las ratas abandonan el barco el naufragio es inminente. Y las ratas y demás sabandijas rojo-separatistas están abandonando Santander por procedimientos diversos y más o menos chuscos o ingeniosos.

Hoy le ha tocado el turno al comandante Puig, jefe de Seguridad de la ciudad cantábrica, quien abandonó el orden público—llamémosle así—y sus compañeros de guardias de Asalto y de Burdeos en un barco francés, confundido entre su pasaje de mujeres refugiadas y se dice que vistiendo también faldas.

He sido llamado por el Gobierno de Valencia—le ha dicho a un amigo, guiándole confidencialmente el ojo con un gesto muy pillón; pero el caso es que inmediatamente se ha ido a reunir con su familia que se encontraba ya de antemano en San Juan de Luz. A este bravo comandante que se dedicó en sus buenos días a denunciar y a detener a sus compañeros que pudieran esconderse, mo tivando el fusilamiento de muchos de ellos, y que ahora huye con disfraz femenino, se espera que le sigan en breve otros maestros en huida tan conocidos como el teniente coronel Chuat y los generales Camil y Llano de la Encarnación. Prometemos seguirles la pista y presentarles en escena oportunamente.

Lamentaciones de Radio Santander

Salamanca.—En su emisión de esta mañana dice Radio Santander: El enemigo continuó su presión agobiadora y terrible. Los mandos rebeldes lanzaban hombres decididos sobre los parapetos defendidos por los defensores republicanos. Las tropas leales por orden del mando tuvieron que retroceder estratégicamente para tomar nuevos fuertes.

Santander.—En vista de la situación desesperada del gobernador civil ha ordenado la movilización forzosa de todos los hombres aptos para llevar las armas hasta los 35 años de edad. Otra orden prohíbe toda conversación respecto a la situación política y militar. Los contraventores serán juzgados ante un tribunal de guerra. También se prohíbe hablar sobre lo que ven en los campos de combate a los soldados que regresan del frente.

Dice «Le Temps»

Paris.—"Le Temps" del día 17 consagra en su editorial dedicado al avance nacionalista sobre Santander las siguientes frases a la aviación que participó directamente en las operaciones y son palabras de un testigo presencial: El enviado especial de la Agencia Havas: No fué jamás posible el ver una más perfecta y más potente cooperación entre fuerzas terrestres y aéreas. Aviones rápidos de observación, escuadrillas de bombardeo en constante relación con el mando designaban a medida que se desarrollaba el avance las concentraciones de tropas enemigas que eran dispersadas.

Los rojos prorrogan una vez más el estado de alarma

Salamanca.—La "Gaceta" de la República del miércoles publica un decreto de la presidencia prorrogando por treinta días más el estado de alarma en todo el territorio leal a los efectos de la vigente Ley de Orden público.

Ruptura de relaciones diplomáticas entre Portugal y Checoslovaquia

Lisboa.—Un comunicado oficial confirma la súbita ruptura de relaciones diplomáticas entre Portugal y Checoslovaquia. El ministro checoslovaco en esta capital ha sido informado por el Gobierno portugués de que debe cesar en sus funciones y regresar a su país. El comunicado lusitano expone detalladamente y con claridad las razones en que basa su decisión, que son las de no haber querido firmar el Gobierno checo el contrato de un pedido de ametralladoras que Portugal había hecho a las fábricas "Československá Zbrojovka" alegando inoportunamente Checoslovaquia el acuerdo existente de no intervención en la guerra civil española. Portugal que pedía las armas para sí se ha sentido herido por el insulto tan poco diplomático en su orgullo nacional y lamenta tener que sacar consecuencias poco favorables para la actividad de la República checoslovaca.

Llega a París el jefe de Prensa y Propaganda del Gobierno rojo

Paris.—El día 17 se esperaba en París la llegada del ministro de Prensa y Propaganda de Valencia Carlos Esplá. Viene en avión y estará en París un par de días. El viaje de Esplá se relaciona con un intento de examen sobre el terreno de la posición de varios diputados no extremistas que viven en París y sobre los cuales el Gobierno de Valencia tiene gran interés en que se hagan las presiones necesarias para ir a la sesión de Cortes convocada para esta segunda quincena de agosto. Según parece el hecho que ha inducido al Gobierno para convocar esta sesión de Cortes ha sido el deseo del embajador de Londres, Azcarate, de que las Cortes refrenden de una manera oficial y dando un voto de confianza al Gobierno de Valencia, que tiene los ojos puestos en la Sociedad de Naciones, de cuya reunión espera sino acuerdos substanciales al menos la realización de actos de propaganda que son de considerable importancia.

La España de Franco dará al pueblo un ESPÍRITU NACIONAL COLECTIVO e implantará una BASE MATERIAL Y HUMANA DE CONVIVENCIA entre los españoles.

Interesante información de un periódico alemán

Berlin.—"Volensische Beobachter" escribe bajo el título "Documentos sobre la entrega de armas francesas a la España roja que se tienen las pruebas de la intervención de aviones franceses con aviones franceses al lado de Valencia". El periódico publica una fotografía del libro de "A bordo de un avión francés". El periódico se basa en unas publicaciones detalladas del periódico parisino "Action Française", y escribe: En el mismo momento en que la aten-

ción del mundo demasiado olvidadiza se concentra en el Extremo Oriente, se reciben noticias de que precisamente en este momento el dictador de la nación soviética Stalin anuncia una intensificación de la acción de apoyo a favor de la España bolchevique. Pero además llegan a conocerse hechos que de nuevo prueban que la participación francesa en la asistencia a favor de la España roja no tiene ningún motivo de esconderse modestamente detrás de la acción rusa.

Maqueda el pueblo milenario, es el ahijado de la provincia de Lugo

Ni un solo habitante de la provincia debe dejar de acudir con su óbolo

Entregad vuestros donativos en metálico y efectos en las alcaldías de los Ayuntamientos de la provincia, y los de la capital, en la secretaría de la Diputación.

Declaraciones de unos prisioneros

Aviadores soviéticos y miembros de una sección soviética de tanques recientemente hechos prisioneros han declarado que hace poco se ordenó a unas escuadrillas de aviones rojos, y cuyas bases están en Murcia y Cartagena, que procedieran a efectuar algunos bombardeos. Su jefe es un coronel soviético llamado Petrot. La misión de estos aparatos extranjeros tiene el fin de provocar incidentes, siendo éstos acaudados a los nacionales. El coronel Petrot tiene montada una oficina en Cartagena y trabaja en colaboración estrecha con el capitán de un barco soviético que a su vez manda un cierto número de submarinos y torpederos hispano-bolcheviques, cuya misión es al de provocar incidentes atacando a los navios extranjero acaudando luego la responsabilidad al

Gobierno nacional español. Los miembros de una tripulación bolchevique procedente de la Unión Soviética han declarado en una reunión que ya habían atacado en algunas ocasiones a barcos de potencias extranjeras, pero que hasta ahora no han tenido éxito. La instrucción de los tripulantes de los submarinos es insuficiente. Los círculos nacionales españoles consideran estas declaraciones como una prueba más de las afirmaciones hechas recientemente, a saber: Que se trata siempre de procurar que el crédito que tiene la sriedad de los nacionales españoles cerca de los Gobiernos franceses e ingleses desaparezca con el fin de impedir sea reconocido por estos Gobiernos como potencia beligerante al Estado que representa el Generalísimo Franco.

Los obreros de los barcos mercantes rojos

Londres.—Con motivo de la nota publicada por el almirantazgo inglés el "Daily Mail" escribe un artículo de sumo interés refiriéndose al mal uso que del pabellón inglés hacen algunos barcos comerciales. Por ejemplo se observó que el barco mercante "Aidequan", de Bilbao, pasó por el cabo Matifú a toda velocidad con pabellón inglés. Cuando se presentaron unos barcos de Guerra enemigos entró en el puerto de Matifú, en donde quitó el pabellón inglés e izó la bandera roja española.

A los médicos de la provincia

La secretaría del Comité delegado provincial del Patronato Nacional Antituberculoso nos envía la siguiente nota para su publicación: "Del 5 al 9 del próximo mes de septiembre se celebrará en Lisboa la X Conferencia Internacional contra la tuberculosis.

En ella se tratará de una cuestión biológica de la que es ponente el profesor Lopo de Carvalho, bajo el tema "Los aspectos radiológicos del hilio pulmonar y su interpretación". Un tema clínico que se refiere a la "Primo-infección tuberculosa en el adolescente y en el adulto y de él está encargado el profesor Olaf Scheel y un tema social "Profilaxia de la tuberculosis a domicilio" por los doctores Hatfield y Powel.

Dada la importancia del Congreso, la belleza del país y sobre todo la cordialidad del magnífico pueblo hermano, bien patente con ocasión de nuestra guerra actual, es de esperar la asistencia de aquellos médicos que no estén en los frentes y que en retaguardia no presten indispensables servicios a nuestros heridos de guerra, para lo cual pueden reclamar los correspondientes boletines de adhesión en la secretaría de este Comité (Instituto Provincial de Higiene).

La evacuación de Madrid

Valencia.—El departamento de Trabajo y Asistencia Social ha dado una nota sobre la evacuación de Madrid. Según estos datos, a pesar de la escasez de vehículos durante los meses de junio y julio se ha intensificado considerablemente la evacuación de la capital de la República, habiendo salido en estos meses 15.200 personas, suma no superada en los meses de marzo y mayo en que salieron de Madrid 2.300 personas. La cosa se agrava.

La oficina de Asistencia tiene una nota de las mujeres y niños que están al servicio de la guerra y que está organizando un servicio para que la evacuación se haga lo más pronto posible, ya que las cosas cada día que pasa van de mal en peor.

VIDA MILITAR

Instrucción

Para la mejor clasificación de los tenientes y alféreces de complemento y alféreces provisionales de Infantería que han seguido con aprovechamiento el curso de perfeccionamiento de dicha Arma en Toledo, se distinguirán los siguientes grupos que, de acuerdo con lo expuesto en el preámbulo para el anuncio de dicha convocatoria, les concede los beneficios y misiones que se indican:

a) Los tenientes de complemento que quedan confirmados en sus actuales empleos, pero se les reconoce la aptitud para el mando de Compañía.
b) Los Alféreces de complemento que se promueven al empleo de tenientes de complemento, declarándoseles también aptos para el mando de Compañía.
c) Los alféreces provisionales ascendidos al empleo de tenientes provisionales, estrictamente durante la duración de la campaña, capacitándose del mismo modo para el mando de Compañía.

VENTA

Número suelto del día, 15 céntimos Atrasado, de fecha fija, 25 céntimos

El Progreso

SUSCRIPCION En Lugo, capital, 2,50 pesetas al mes Fuera, 7'50 pesetas trimestre

Gobierno civil de la provincia de Lugo

Junta Provincial de Beneficencia

Recaudación por días del Plato Único, en el mes de julio de 1937: Abadín, 767 pesetas; Antas de Ulla, 500; Alfoz, 164,55; Baleira, 658; Barreiros, 1.096,25; Becerreá, 1.665,85; Begonte, 356; Carballo, 390,65; Boveda, 360,50; Castro de Rey, 904,85; Castroverde, 831,75; Cervantes, 229,75; Cervo, 673,50; Corgo, 1.250; Chantada, 2.170; Foz, 290; Fonsagrada, 456,20; Friol, 241; Germade, 646; Guntín, 525,90; Incio, 915; Jove, 411; Láncara, 755,20; Lorenzana, 663,40; Lugo, 12.007,35; Meira, 286; Mondoñedo, 1.185,65; Monforte, 4.028,60; Monterroso, 454,30; Muras, 320,60; Navia de Suarna, 248,60; Neira de Jusá, 645,75; Nogueira de Muñiz, 94; Nogales, 155,95; Orol, 762,50; Otero de Rey, 306,50; Palas de Rey, 155; Pantón, 700; Paradela, 528; Páramo, 427; Pastoriza, 894,30; Piedrafita, 214; Pol, 1.000; Puelbal de Brollón, 300; Puertomarín, 626,35; Quiroga, 1.297,20; Rábade, 283,05; Rivas del Sil, 349,25; Riobarba, 75; Riortort, 500; Samos, 700,65; Sarria, 2.539,15; Saviñao, 423,75; Sober, 816,90; Taboada, 400; Trabada, 568,96; Trasparga, 1.135,70; Valle de Oro, 403,70; Triacastela, 137; Villalba, 2.651,45; Villameá, 404,75; Villaodríd, 436; Vivero, 1.846,50; Ribera de Piquín, 100. Total, 57.332,07 pesetas. Lugo, 18 de agosto de 1937, Segundo Año Triunfal.—El Gobernador-Presidente, Leopoldo Sousa y Menéndez-Conde.

«Plato único» y «Día sin postre»

Se recuerda a los industriales del ramo de Hostelería, que la liquidación de la primera quincena del corriente mes, tanto del «Plato Único» como del «Día sin postre» tendrá lugar en la oficina recaudadora (Gobierno civil), los próximos días 21 y 22, para cuyo servicio dicha oficina estará abierta al público desde las diez y media, a las doce y media de la mañana y de seis a siete de la tarde, y el día 23 con recargo del 50 por 100, bien entendido, que las fechas anteriormente citadas, sólo y exclusivamente son las que regirán para la liquidación de la primera quincena del mes actual, y que en los meses sucesivos dichas liquidaciones se llevarán a efecto los días 17 y 18 para la primera quincena y los días 3 y 4 para la segunda, con un recargo del 50 por 100 cuando la liquidación se presente los días 19 y 5 respectivamente. Lugo, 19 de agosto de 1937.

DE LA ALCALDIA

Formado el padrón de familias con derecho a auxilio, dispuesto por orden del Gobierno general de 29 de diciembre último, se halla expuesto en la Secretaría del Ayuntamiento por plazo de diez días con arreglo al artículo 12 de la citada disposición para las reclamaciones a que haya lugar por aquellos que se crean perjudicados o contra inclusiones indebidas. Lugo, 19 de agosto de 1937 del II Año Triunfal.—El presidente de la Comisión gestora, Juan Yáñez.

En la Diputación

Distribución de fondos La distribución de fondos para satisfacer las obligaciones de la Diputación provincial durante el corriente mes, asciende a la cantidad de 203.009,65 pesetas.

Para teñir en negro Tintes «El Gallo» El mejor negro que se fabrica GROGUERIA GALAICA

PRÓXIMA APERTURA FARMACIA IMPERIAL PLAZA DE ESPAÑA NÚM. 17 (AL LADO DEL CASINO)

La Provincia

DE CHANTADA

Sesión municipal

Con asistencia de los concejales señores Méndez Rodríguez, Suárez Seijas, Rumbao Martínez, Bobo Ayende, Regal Caseiro, Balboa, Fernández Varela, Lamas López, Fernández González, Alvarado Vázquez, y presididos por el alcalde señor Gómez Montero, celebró sesión ordinaria el Ayuntamiento de esta villa, tomándose los siguientes acuerdos: 1.º Se nombra una comisión compuesta por los ediles señores Balboa Balboa, Méndez Rodríguez, y Bobo Ayende, con objeto de integrar la Junta de Conciliación para el cobro de arbitrios sobre el producto de la tierra, industrias y profesiones del año actual. 2.º Por sorteo, según dispone la respectiva Ordenanza, se completó la junta con los contribuyentes por rústica, siendo designados don Rafael Otero Soto, don Jacobo Rodríguez Osorio y don Carlos González Paz. 3.º Como en el pliego de cargos se consigna en el undécimo la responsabilidad del recaudador y fiador y subsidiariamente la antigua Corporación del Frente Popular, que se dé traslado de dicho cargo a los aludidos recaudador y fiador para que lo contesten en el plazo de treinta días. 4.º Vista nuevamente la instancia suscrita por el alcalde de barrio de Pesqueiras y varios vecinos, sobre arreglo de la fuente pública del lugar de Solán, y previo informe de la comisión de policía urbana, se acuerda ejecutar las obras necesarias, por administración y rinda el alcalde la cuenta de su importe. 5.º Previo informe de la Comisión respectiva, se desestima una instancia de doña Carmen López Rodríguez, sobre apropiación de terreno público. 6.º Previo informe de la Comisión, se aprueba una instancia de doña Juana Nieto Diéguez, en la cual solicita retirar de la vía pública unos veinte centímetros de pared. 7.º Arreglar el puente llamado de Barxela y Sobrado en la parroquia de Piedrafita, ejecutándose las obras por administración y que rinda cuentas el señor alcalde. 8.º Se aprueba una instancia de José Sánchez de Nogueira sobre obras que pretende realizar. 9.º A propuesta del concejal señor Alvarado Vázquez, se nombra una Comisión integrada por el señor alcalde, dicho concejal, don Avellino Regal, don Remigio Méndez y don José Lamas, para que examinen el estado del puente de Burgás en la parroquia de Santa Cruz de Viana y propongan al

ayuntamiento la ejecución de las obras que sean necesarias; inspeccionando dicha Comisión al mismo tiempo el puente de Riazon en la parroquia de Lage, a los mismos efectos. 10.º Trasladar la «fuente arcaica» para junto al transformador, ejecutándose la obra por administración y rinda cuenta el señor alcalde. 11.º A propuesta del concejal señor Suárez Seijas, se prohíbe la colocación en puestos públicos alrededor de la iglesia parroquial de esta villa y en la plazoleta que existe a la entrada de la misma, extendiéndose esta prohibición a los días de feria inclusive. 12.º Dar el nombre de el Conde de Guadalhorce al trozo de calle comprendido entre el final de la calle de Manuel Formoso Lamas al Puente. Al margen de la sesión Cada día es mayor la actividad de la actual Corporación Municipal, ahora ya no es sólo el embellecimiento de la villa, las parroquias y aldeas más apartadas disfrutan del dinamismo de que está poseída la Corporación, puentes, caminos, fuentes, etc., etc., son inspeccionados constantemente y puestos en condiciones para que los habitantes de las aldeas respectivas disfruten de estos beneficios y se vayan dando cuenta que en la nueva España todas las necesidades son remediables. Otro detalle digno de elogio entre los acuerdos adoptados por la Corporación, es de dar el nombre de Avenida del Conde de Guadalhorce al paseo del Asma, cuyas obras del malecón, se deben a su brillante actuación en el Ministerio de Fomento. Hats aquí el elogio merecido a una Corporación que trabaja incansablemente en beneficio del Municipio; ahora una pequeña queja a la autoridad municipal, a ver si es posible que en la calle de la Libertad figure entre las demás calles de la villa, pues hasta la fecha no hemos visto por allí a ningún barrendero ni empleado municipal y conste que esta queja no es porque viva en ella el cronista, que al fin y al cabo, tiene el mismo derecho que otro ciudadano cualquiera, sino que es una vergüenza que dentro del casco de la población, haya una calle que no figura nada en el Ayuntamiento a no ser para el cobro de los impuestos.

Notas religiosas

Organizado por la Adoración Nocturna de esta villa, el próximo día 21, a las ocho de la mañana, saldrán los autobuses para Santiago, con objeto de asistir a la Vigilia Eucarística en la catedral compostelana.—Corresponsal. Teleras teatrales. Boletín meteorológico. 2.25: Retransmisión de Radio Nacional de España. (Noticiario, propaganda anticomunista y anecdótico del soldado). 3: Emisión especial para hospitales. Emisión de la noche 9: Apertura de la estación. Música variada. 9.15: Crónicas de actualidad y noticiario. 9.35: Recital de canciones americanas por una camarada de la Sección Femenina, con acompañamiento de guitarra por un camarada de primera línea. 10: Notas e informaciones de interés. 10.30: Retransmisión de la charla del excelentísimo señor don Gonzalo Queipo del Llano, jefe del Ejército del Sur. 11.15: Retransmisión de Radio Nacional de Salamanca. (Noticiario y comentarios. Parte oficial y crónicas de guerra). 12: Cierre de la estación.

Radio Lugo.—«Ondas Azules»

AL SERVICIO DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.

Programa para el día 20 de agosto de 1937.—Emisión de sobremesa 2: Apertura de la estación. Carteras teatrales. Boletín meteorológico. 2.25: Retransmisión de Radio Nacional de España. (Noticiario, propaganda anticomunista y anecdótico del soldado). 3: Emisión especial para hospitales. Emisión de la noche 9: Apertura de la estación. Música variada. 9.15: Crónicas de actualidad y noticiario. 9.35: «Franco, recuperador de la hispanidad», conferencia a cargo del reverendo P. Guillén. 10: Notas e informaciones de interés. 10.30: Retransmisión de la charla del excelentísimo señor don Gonzalo Queipo del Llano, jefe del Ejército del Sur. 11.15: Retransmisión de Radio Nacional de Salamanca. (Noticiario y comentarios. Parte oficial y crónicas de guerra). 12: Cierre de la estación.

Un telegrama de los maestros cursillistas de Lugo al Generalísimo

Inspector-jefe Primera enseñanza de Lugo a Jefe secretario del Generalísimo.—Salamanca. Rugo a V. E. traslade a Su Excelencia el Generalísimo, sentido y respetuoso saludo de esta Inspección y maestros provincia que en número superior a mil, toman parte en Cursillos Formación Magisterial, rebotantes entusiasmo, tonificando y exaltando sus sentimientos Religión y Patria para rendir en escuelas superados frutos a la Nueva España Una, Grande y Libre forjada al conjuro del excelso genio del Generalísimo Franco, Franco y siempre Franco. Joaquín G. Ojeda

Tinta rápida negra para teñir artículos de piel DROGUERIA GALAICA (Frente a la Diputación)

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

MILICIA NACIONAL

Como estaba anunciado, en la tarde de ayer fué visitado el cuartel de la Milicia Nacional por el excelentísimo señor gobernador militar de la plaza don Oscar Nevado. A la puerta del cuartel fué recibido por el comandante jefe, camarada Fernández Cuartero; por el jefe provincial, camarada Martínez; teniente jefe local, señor Vaamonde y otros. Después de recorrer las distintas dependencias, de las que hizo grandes elogios, revistó a las fuerzas que estaban formadas en el patio del cuartel. Terminada ésta, el coronel Nevado dirigió una vibrante y elocuente alocución a los militantes para que sigan prestando su ayuda con el mismo cariño de siempre al glorioso movimiento nacional, de este alzamiento patriótico donde una vez más se ha puesto de relieve el temperamento del honrado pueblo español, cuna de héroes y mártires. En un párrafo brillante cantó la grandeza de la juventud nacionalista que derrama su generoso sangre en los frentes de batalla, con el pensamiento puesto en una sola cosa: en España.

Por eso—añadió—cuantos sacrificios se hagan en la retaguardia serán pocos comparados con los que hacen nuestros valientes soldados. Terminó el acto dando los gritos reglamentarios el comandante jefe de la Milicia Nacional, camarada Fernández Cuartero, que fueron contestados, brazo en alto, por todos los presentes. Al retirarse el gobernador militar felicitó al comandante Fernández Cuartero por el orden y disciplina existente, tanto en los militantes como de las dependencias.

SERVICIOS DE LA MILICIA

Servicio para hoy día 20 de agosto de 1937: Jefe de día, Juli Oñbarren. Imaginaria, José López Lemus. Segundo turno, de 8 a 14 Cabo: José Rodríguez Alcalde. Militantes: Armando Abiun, Víctor Santamaría, Felipe Arias, Germán Obarrio, Manuel Figueroa, Manuel Parga, y un requeté. Maternidad, Adolfo Borrego. Tren de las 10.50: Bernardo Iglesias. Tercer turno, de 14 a 20 Sargento de cuartel, Manuel P. Valina. Militantes: Ramón Losada, Adolfo Santos, Cesáreo B. García, Ángel Torres, César Confi, Juan Valina, Antonio Salaverri y un requeté. Maternidad, Domingo Tallo. Tren de las 16, Camilo Fernández. Cuarto turno, de 20 a 2 Sargento, Ernesto Martínez. Militantes: Jesús Rubio, Vicente Rey, José Sánchez Sanfiz, Telesforo Gasalla, Isaac Domínguez, Antonio Cid, Juan Abel, Gabriel Pardo, Gabino Arias, Manuel Carreira Abel, Octavio F. Painó y Manuel Barrio. Maternidad, Manuel Iglesias Solau. Tren de las 22.15, un requeté. Servicio para el día 21: Primer turno, de 2 a 8 Cabo de cuartel, Esteban Grande. Militantes: Modesto Lugilde, Javier Pardo y Pardo, Manuel Díaz Alonso, Manuel Folgueira, Julio Fernández y tres requetés. Maternidad, Manuel Ballón. Segundo turno, de 8 a 14 Cabo de cuartel, Serafín Rey. Militantes: Manuel Franco, Ángel López Arias, José López, Manuel López Maseda, Manuel Salgado Valín, José Lourido, Andrés Neira y un requeté. Maternidad, Luis Serrano. Tren de las 10.50, Ramón Seijas. ANTIAEREAUTICA Servicio para hoy, día 20 de agosto de 1937: Jefe de servicio, José Gayoso Veiga. Tupno de 6 a 14: Torre: Víctor Fagilde y Antonio Quintana. Central: José López Rubinos y Manuel Fernández Marbán. Turno de 14 a 22: Torre: Pascasio Mesa y Manuel Fernández Paz. Central: José Regueiro Guntín y Juan Rodríguez Silva. Turno de 22 a 6: Emilio Carrioba, Ildelfonso Piñeiro, Sergio Lorenzo Calvo y Tomás Teijeiro. AUXILIO SOCIAL De todos es conocida la labor que viene realizando esta institución, obra de Falange, en favor de los desvalidos. En los comedores de Auxilio de Invierno se atienden a 140 niños con los más solícitos cuidados, sin tener en cuenta para nada si son hijos de amigos o enemigos del Glorioso Alzamiento Nacional. Esperamos que el pueblo licuense, tan generoso, sabrá contribuir con su óbolo en favor de los acogidos en esta magna institución.

La Región

Dos niños heridos al viajar sobre los coches de un tren

La Coruña.—En el tren que tiene su llegada a esta capital a las ocho de la tarde, viajaban sobre los vagones Florencio Rivas Naya, de trece años, y Gerardo Teijo Cortés, de igual edad, domiciliados respectivamente, en la calle de la Cabana, 13, y lugar del Borrallón, letra D. Cuando el convoy pasaba por la Gaitera, ambos chicos dieron con la cabeza en el arco del puente que allí existe y se lesionaron de bastante importancia. Desde la estación fueron trasladados a la Casa de Socorro del Hospital, y después de ser curados de urgencia quedaron hospitalizados.

Lesionado al caerse de un carro

La Coruña.—A causa de haberse caído de un carro de tracción animal, en el que iba subido, en el Corralón de la Gaitera, sufrió contusiones en la región frontal derecha y en el pabellón de la oreja izquierda, de las que fué asistido en la Casa de Socorro del Hospital, Manuel Manco Porto, de quince años, vecino de la Cubela.

Consejos de guerra celebrados ayer

La Coruña.—En la Sala de Justicia del cuartel de Infantería se celebraron los siguientes Consejos de guerra: Uno, contra Marcelino Zapata García, por rebelión. Fué defensor el señor Ozares Marquina. Otro contra Jorge Farra Fernández y José Santos Mosquera, también por rebelión. Defensor, don Manuel Relja. Otro, contra José Rodríguez

Entrega de llaves de cementerios parroquiales

La Coruña.—El señor Gobernador civil cursó oficio a los Ayuntamientos de Oleiros y Sada, al igual que hizo anteriormente con los de Ortiñeira y San Saturnino, para que entreguen las llaves de los cementerios parroquiales a los respectivos párrocos. Mercedarios evacuados de Madrid Pontevedra.—Han llegado al convento de Poyo varios religiosos mercedarios a quienes el Movimiento corporandero en Madrid, figura entre ellos el R. P. Barros, provincial de la Orden conocido y querido en esta provincia, de la que es natural. Estos religiosos pudieron salir de Madrid evacuados. El P. Barros trajo noticias de algunas otras personas conocidas en Pontevedra y que estuvieron en el mismo refugio. Robo en una rectoral Pontevedra.—El pasado día 15 y mientras decía misa fué robada la casa del párroco de Hío, en Cnigas. El ladrón violentó una ventana. Una vez dentro de la casa violentó tres mesas de noche y se apoderó de unas mil pesetas, un reloj pulsera y una sortija.

Cursillos de formación del Magisterio

Cada vez mayor expectation y entusiasmo en pro de estos actos culturales, que tanta influencia han de ejercer en la vida profesional del Magisterio. En la sesión de la mañana del día de ayer, fué la primera lección a desarrollar la siguiente: «Jesucristo, su doctrina, su figura, su divinidad», correspondiéndole al docto penitenciaro señor Saavedra Ascariz. Su maravillosa disertación al igual que todas sus anteriores, fué un modelo acabado de oratoria sagrada. Su explicación clara y definida sobre «Quién es Jesucristo», así como lo que se entiende por «unión hipostática» pudo llegar claramente al concepto de todos los concurrentes, como así mismo los demás extremos del indicado tema. Expuso la doctrina de Jesucristo, indicando que el Divino Maestro y Divino Modelo enseñaba con la palabra y con el ejemplo, valiéndose de parábolas, enseñándonos la Ley de Gracia y que primeramente Dios es nuestro Padre, así él decía: «Mi alma es la de mi Padre» y que el Padre es el Padre, lo probó con sus milagrosos sellos inconfundible de la variedad de su doctrina. Trató igualmente de las profecías para probar la divinidad de la doctrina de Jesucristo, todas las cuales tuvieron el más exacto cumplimiento. Finalmente hablando de las predicciones de Jesucristo, indicó la referente a la propagación de su doctrina, refiriéndola a la parábola del grano de mostaza, semilla pequeña, sencillos apóstoles pescadores, que al desarrollarse da un árbol corpulento, la Iglesia, y siendo la caridad el sello de la doctrina de Jesucristo «Amaos los unos a los otros» se concibe que de esta manera haya entónces podido cambiarse la faz de un pueblo materialista.

Completó la sesión de la tarde un admirable trabajo de la señora Díaz Gayoso, sobre el siguiente tem: «La Pedagogía del Renacimiento». En verdad que cuantas alabanzas puedan decirse, resultan pálidas ante la realidad: estilo sobrio, detallado y perfecto, con un estudio exacto y completo, forman el marco en que se presenta un tema de tanto interés para el maestro. Expone la señora Díaz Gayoso, en líneas generales, las causas y caracteres pedagógica católica del Renacimiento, es el mismo que en la hora presente, impulsa a nuestro glorioso Ejército y Milicias a esta gesta gloriosa, para salvar a España y a la civilización occidental. En fin otra jornada más de máximo interés para el Magisterio de la provincia.

LA CIUDA

Al anotar ayer en esta sección que en la sala de la Audiencia provincial se había celebrado vista después de unos días de descanso, no se ha dicho con ello que el día 19, Tribunal había disfrutado de vacaciones, puesto que, como es sabido, estas están en suspenso. La Audiencia tiene ahora vacaciones menos causas que para pachar, ya que ha disminuido el delito en gran número y el motivo de que la celebración de vistas no sea tan frecuente como en épocas anteriores, que a nosotros nos dió lugar para decir que la Audiencia había descansado unos días. Como pues, así.

El gobernador militar don Nevado de Bouza pasó ayer a las Milicias de San Linea de Lugo, en el cuartel de esta fuerza. El Nevado encontró en muy buenas condiciones a esta Milicia, que arengó con mucha elocuencia, felicitando al jefe provincial comandante de la Guardia señor Fernández Cuartero. Como jueves, la música solemne de la noche en el templo de Plaza de España, organizado con este motivo un animado soe en los Cantones y en la lle de la Reina. Como la tarde se presentó un tiempo fresco, los espectadores vieron buena entrada. De otras cosas, nada. El parece que quiere ponerse a con los campesinos, mojanos poco las secas tierras.

Extracto del «Boletín Oficial»

El «Boletín Oficial» de la vincia correspondiente al día ayer inserta lo siguiente: — Distribución de fondos capitales para satisfacer las obligaciones de la Diputación provincial durante el actual mes. — Circular de la Jefatura Requisa de Lugo, referente al vicio de automóviles. — Certificación de una sesión dictada por la Sala de lo de la Audiencia territorial. — Requisitoria del juzgado litar de Astorga.

Sección religiosa

En la capilla de las religiosas la Visitación (Salesas) Mañana, festividad de la dadora de las religiosas de la tación Santa Juana Francisca ríot de Chantal, sus hijas cón las siguientes cultos en su nor. A las siete, misa de comunión neral. A las once, misa solemne continuación exposición de su vina Majestad. El ejercicio de la tarde, a las seis y media, estación, y sermón panegírico a cargo reverendo padre Daniel Cruz. Se gana indulgencia plenaria sitando la capilla con las comu nes ordinarias. En estos cultos tomarán parte los elementos de la capilla de S. I. C. B. En la iglesia de las MM. Agos Hoy, día 20, dará comienzo solemne novena en honor del padre de la Iglesia San Agustín. Todos los días habrá misa comunión a las ocho y a las ve la conventual. El ejercicio de la novena cación y rosario, será a las de la tarde.

De la Policía urbana

Fuó multada por la Ab por infracción de las ordena municipales, Manuela Puos, pesetas.

Para el consumo público Se sacrificaron en el M público 27 reses vacunas y p brios. Entraron en la plaza Abastos, 1.550 kilos de pesetas.

ALMANAC

Hoy: Santos Bernardo, dr.; Samuel, prof.; Lucio, M memnon, mrs. ... Sale el Sol a las 5.29 y se a las 19.7. La Luna sale a las y se pone a las 3.35. Luna llena el día 22.

Restaurant For Mariscos y fiambres. Langostinos. Platos para hoy: Langosta a la americana, paella a la re, ma, pollo, pichones estofados, lamares en su tin'a, merlu mayonesa, bisté a la For imperiales, angulas fritas a la flamenca, calamares Se sirve a domicilio. Nota.—Pavias gallegas.

GRATUITAMENTE A todo poseedor de un aparato de Radio se entrega una lista de Estaciones en TALLER OFICIAL PHILIPS 254 Reparación con garantía de toda clase de Aparatos de Radio Casa Standard: Moret, 10.—T. 179